
GT DEMANTELEMENT DU 16 DECEMBRE 2022 

 

En réponse aux demandes récurrentes de certains de ses membres (organisations syndicales 
et associations notamment), la CLIGEET a souhaité relancer les travaux du groupe de travail 
relatif au démantèlement des INB/ICPE du site du Tricastin. Pour rappel, la demande initiale 
était un groupe de travail sur le recyclage des métaux issus du démantèlement de l’usine 
EURODIF. Le GT a été élargi à l’ensemble des démantèlements du site ORANO Tricastin. 
 
La Direction d’ORANO a proposé que la réunion se déroule sur son site permettant ainsi d’y 

associer une visite de l’Usine Georges BESSE 1 à l’issue de la réunion. Les membres de la 

CLIGEET ayant participé remercient ORANO pour son accueil. 

Cette réunion s’est déroulée le 16 Décembre 2022 de 8h00 à 12h30. 4 personnes de la CLIGEET 

ont participé à cette réunion représentant 3 collèges différents : Monsieur Jacques 

BONNETAUD pour la SFEN, Monsieur Alain VOLLE pour GREENPEACE, Monsieur Michel VIDAL 

pour la Communauté de Commune Aygues Ouvèze en Provence et moi-même Bruno CATOEN 

pour la CFDT. La délégation était complétée par Madame Margot DION, chargée de Mission du 

Conseil Départemental de la Drome.  

ORANO était représenté par Gilles CREST, Hervé BOURRET, Delphine LABROCHE-MORETTI et 
Maxime BOURRASSEAU. 
 
L’ASN Lyon a participé activement en la personne d’Éric ZELNIO. 

La réunion a été articulé en 2 temps : 

• Une présentation très complète par l’ASN installation par installation des textes 

réglementaires, décrets et décisions de l’ASN complétés de l’avis de cette dernière 

concernant les enjeux et risques associés aux différents démantèlements. Les 

installations concernées sont l’INB 93 (Eurodif), l’INB 105 (Comurhex1) et l’INB 167 

d’EDF (BCOT). Monsieur ZELNIO nous a rappelé que des installations classées INBS sont 

aussi en cours de démantèlement sur le site mais que celles-ci sont de la responsabilité 

de l’ASND auprès de qui nous pouvons nous rapprocher pour avoir un point de 

situation. 

• Ensuite, ORANO a fait une présentation sur l’état d’avancement des chantiers de 

démantèlement de ses installations sur le site relevant de ses responsabilités 

d’exploitant nucléaire hors INBS et hors BCOT. Pour l’INBS 105 à l’arrêt depuis 2008 

avec une partie ICPE, le démantèlement a commencé en 2021 et se terminera en 2034. 

Concernant l’INB 93, les études et préparations des opérations de démantèlement avec 

démontage de parties et matériels non nucléaires, constructions d’installations de 

découpes et stockages se dérouleront jusqu’en 2028. Les tours aéroréfrigérantes 

devraient être démontées en 2024. Les opérations de démantèlement se dérouleront 

de 2029 à 2051. Concernant les évolutions de la réglementation sur le recyclage 

potentiel des 160000 Tonnes de déchets métalliques, aucune décision n’est prise mais 

des réflexions sont en cours, il en est de même pour la future implantation d’une 



fonderie si la décision de recycler les métaux dans le domaine public était prise. Pour 

sa part Greenpeace a émis l’idée de réutilisation de ces métaux uniquement dans la 

filière nucléaire. 

Chaque présentation a été suivi d’échanges avec les membres de la CLIGEET. 

La matinée s’est terminée par la visite de GB1, permettant de constater les travaux 

préparatoires commencés et de se représenter l’ampleur du chantier à venir. 


